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La rencontre de Zachée avec Jésus

Notes d'introduction aux 3 études

Texte biblique choisi pour les canevas
Evangile de Luc chapitre 19 versets 1 à 10

Pour les animateurs, animatrices :

Ces notes d’introduction sont une aide pour la préparation des " Cercles du Feu " lors du Rallye
2000.
Les " cercles du Feu " s'intègrent dans le déroulement du Rallye, ils déclinent, approfondissent, préparent
aux différents éléments en rapport avec le thème du Rallye " Jésus, le choix qui te bouge" et en fonction
des journées dont les thèmes sont :
Journée 1 : Toi ( sans cercle du feu ) Journée 3 : Le choix
Journée 2 : Jésus Journée 4 : Bouge toi

Les 3 études proposées vont dans le même sens et préparent les enfants et les jeunes ( surtout pour
celle du 3ème jour la soirée d'évangélisation ) à une réflexion, à une prise de conscience et une décision.
Sujets abordés :
- La personne de  Jésus Christ
- La rencontre avec Jésus-Christ
- Cette rencontre est à l'invitation de Jésus
- Cette rencontre change des choses et les changements doivent se voir

Chaque canevas contient les mêmes éléments pour l'animation des  " Cercles du Feu " :
- Une série de réflexions, de questions sur le thème du jour
- Des proposition de jeux, activités, animations
- Une question ou réflexion pour la journée
- Il y 3 feuilles pour les jeux ( 1 pour chaque cercle du feu) pour les photocopier afin que chaque Petit

Flambeau et petit Flamme en ait une

Notes bibliques pour les canevas
CONTEXTE

Le contexte dans lequel se situe l'épisode est important et  il serait bon d'en dire quelques mots
pour les enfants, en adaptant à l’âge et aux connaissances bibliques de l’auditoire, le niveau et la façon de
communiquer
ces informations. Elles sont importantes pour bien comprendre les différents éléments de ce récit.
Employer le mot récit et non histoire !

On est à la fin du ministère de Jésus, Il est sur le chemin qui l'amène à Jérusalem pour cette entrée
triomphale du jour des Rameaux, l'arrestation, la condamnation, la mort et la résurrection….C'est, dans
l'évangile de Luc, un des derniers épisodes avant l'entrée à Jérusalem.

Dans ses récits, l’évangéliste Luc place une accent particulier sur les rapports entre l’homme et
l’argent : donc les pauvres et les riches .

Le récit de Zachée se situe après la rencontre de Jésus et du jeune homme riche qui repart triste
car il est trop attaché à ses biens Luc 18/22 à 24
" Jésus, ayant entendu cela, lui dit: Il te manque encore une chose: vends tout ce que tu as, distribue-le
aux pauvres, et tu auras un trésor dans les cieux. Puis, viens, et suis-moi. Lorsqu'il entendit ces paroles,
il devint tout triste; car il était très riche. Jésus, voyant qu'il était devenu tout triste, dit: Qu'il est difficile
à ceux qui ont des richesses d'entrer dans le royaume de Dieu!

ZACHEE : sa personne, sa situation
Zachée son nom signifie : " Pur, innocent" :
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La société juive accorde plus de signification aux noms qu'on ne le fait aujourd'hui, et par
conséquent Zachée porte un nom qui ne va pas avec certains de ces agissements dans la fonction qu'il
occupe. Par cette rencontre avec Jésus et le changement chez Zachée, il va retrouver le vrai sens de son
nom … Il va devenir saint au yeux de Dieu…

C'est un homme important de la ville, il a de l'influence, il a une responsabilité et il a énormément
de pouvoir : Le pouvoir de la loi romaine, il peut se faire aider dans ce qu'il fait des soldats romains qui
sont les soldats les plus redoutables de l'époque.

Il est petit, ce qui ne doit pas faciliter les rapports avec les " payeurs" . Zachée doit certainement
compenser ce handicap par sa position et l'autorité qu'elle lui confère.

Tous ces évènements se passent au milieu de la foule, il a apparemment peu de temps en tête à
tête avec Jésus. Jésus choisit Zachée au milieu de la foule et aux yeux de tous.

ZACHEE et la société juive
Zachée est un homme rejeté par la société juive de l'époque, puisqu'il travaille avec les romains

qui occupent le territoire d'Israël : il prélève l'impôt pour les romains. Il est même le chef des collecteurs
d'impôts ou publicains ( équivalent de notre Trésor public) de la région. La ville de Jéricho était une ville
prospère, à la frontière de 2 régions et le passage des marchandises était taxé. A cette époque ( et cette
façon de faire va durer assez longtemps) les collecteurs sont payés sur ce qu'ils prélèvent, donc ils ont
tendance à prélever davantage que ce qui est demandé pour assurer leur " salaire". Le texte nous précise
que Zachée était riche.

 Il faut se rappeler la prédication de Jean Baptiste aux collecteurs d'impôts : Luc Cha 3 verset 12
et 13
" Il vint aussi des publicains pour être baptisés, et ils lui dirent: Maître, que devons-nous faire?" Il leur
répondit: N'exigez rien au-delà de ce qui vous a été ordonné.

Il est donc aux yeux de la population doublement un traître et un voleur.

De ce fait et en rapport avec la loi Juive, i (l ne pouvait recevoir à table des juifs qui se seraient
rendus impurs en allant chez un tel homme, il n'était pas invité chez les juifs et ne pouvait invité (ou être
invité ) que ceux qui travaillaient pour les romains ou les gens de mauvaise vie, c'est à dire ceux qui
étaient rejetés par la société de son époque. Donc Zachée est un marginal, il vit de ses richesses mais à
l’écart de la majorité de la population.

JESUS et la société
Jésus ne suit pas les coutumes de son époque en s'invitant chez Zachée, on lui reprochera assez :

le fait qu'il mange en compagnie des " gens de mauvaise vie", avec ceux qui sont rejetés, du peuple pour
leur façon de vivre et on connaît la réponse de Jésus . Luc Ch 5 verset 31

" Jésus, prenant la parole, leur dit: Ce ne sont pas ceux qui se portent bien qui ont besoin de
médecin, mais les malades.

Cela ne veut pas dire que les personnes que Jésus appelle à lui sont malades physiquement, mais
elles sont dans la situation où elles savent qu'elles ne sont pas acceptés dans leur société; rejetés, seuls, en
opposition avec les religieux de l'époque de Jésus qui eux se croyaient saints et justes par leur obéissance
à la Loi, mais une obéissance légaliste.

Zachée devait s'attendre à tout sauf à ce que Jésus s'invite chez lui, c'était un honneur de recevoir
un Rabbi ( un maître ) et un " pied de nez" à tous ceux qui étaient considérés comme des bien pensants.

L'HOSPITALITE
Le fait d'accueillir quelqu'un chez soi répondait à un certain nombre de gestes importants et significatifs :
- Laver les pieds de celui qui entrait, pour ôter la poussière de la route.
- Embrasser la personne
- Verser de l'huile parfumée sur la tête
( Luc Cha 7 versets 44 et suivants )
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" Puis, se tournant vers la femme, il dit à Simon: Vois-tu cette femme? Je suis entré dans ta maison, et tu
ne m'as point donné d'eau pour laver mes pieds; mais elle, elle les a mouillés de ses larmes, et les a
essuyés avec ses cheveux.
Tu ne m'as point donné de baiser; mais elle, depuis que je suis entré, elle n'a point cessé de me
d'embrasser les pieds. Tu n'as point versé d'huile sur ma tête; mais elle, elle a versé du parfum sur mes
pieds . C'est pourquoi, je te le dis, ses nombreux péchés ont été pardonnés: car elle a beaucoup aimé.
Mais celui à qui on pardonne peu aime peu."

En forme de conclusion et pour servir d'exemples de réflexion :

1) Quand on a une idée en tête, on sait s'obstiner pour y arriver et faire ce qu'il faut . Zachée a tout
fait pour voir Jésus . Imaginez une personne importante de votre ville, le maire, le commissaire de police,
le percepteur se montrer en public, monté sur un arbre pour voir quelqu'un passer.

2) Jésus change les personnes quand elles acceptent de le rencontrer et de le laisser agir, il change
les personnes et parfois les circonstances, nous ne savons pas si Zachée va continuer d'exercer sa charge
de collecteurs d'impôts, mais s'il le fait ce n'est plus le même homme qui le fait.

3) Quand Jésus à la fin de ce récit dit  : " Celui-ci aussi est un fils d'Abraham", il veut dire que
dans cette rencontre, avec tout ce qu'elle a changé pour Zachée, celui-ci retrouve une relation avec Dieu
en Jésus Christ, mais est aussi rétabli dans son peuple, dans la société juive, il devient un fils d'Abraham,
selon l'explication qu'en donne Paul dans l'épître aux Romains. Zachée connaît maintenant la paix de
Dieu, par la même foi qu'Abraham, son aïeul

Rom chapitre 4 versets 13 et chapitre 5 verset 1
En effet, ce n'est pas par la loi que l'héritage du monde a été promis à Abraham ou à sa postérité,

c'est par la justice de la foi
Etant donc justifiés par la foi, nous avons la paix avec Dieu par notre Seigneur Jésus-Christ,

4) Rien n'est plus pressant que la bonté de Dieu, rien n'est plus pressé que la salut des hommes. La
vocation de Dieu est une pierre ardente. Elle brûle , elle dévore. Zachée , hâte-toi ! vers Dieu et sa Parole

Vous allez retrouver dans les canevas des illustrations symbolisant les différentes étapes de ces " cercles
du feu"; voilà leur signification

Le papier et le bois sont les éléments nécessaires pour faire un bon
feu.
le papier, c'est la 1ère activité
le bois, c'est la lecture du texte biblique
Les 2 forment " la mise en route'

L' allumette, c'est pour allumer les 2 éléments et les rendre utile
c'est la prière pour que Dieu conduise et parle à chacun, chacune.

Le flambeau c'est l'élément qu'on allume au grand feu, et que l'on
garde : c'est la pensée pour la journée

Le feu de camp, c'est le symbole de la partie développement :
écoutes, partages, discussions et compréhension de ce que Dieu
nous dit.


